

Communiqué de presse | Rueil Malmaison, le 16 octobre 2023

**Approvisionnement de médicaments à base de paracétamol :
comme en 2023, UPSA garantit le zéro pénurie pour l'hiver à venir grâce à sa
stratégie 100% Fabriqué en France**

Avec l'entrée dans la saison automnale, la situation épidémiologique de la France voit un accroissement du nombre de cas de grippe et de bronchiolite ces dernières semaines. UPSA tient à rassurer : l'ETI en santé est prête à répondre pleinement à la demande en médicaments à base de paracétamol, Dafalgan et Efferalgan, comme ce fut déjà le cas l'hiver dernier.

Premier fabricant de médicaments à base de paracétamol 100% fabriqués en France avec 300 millions de boîtes produites par an sur ses sites agenais destinés à la France et à l'international, UPSA a résolument fait le choix du Made In France dans sa stratégie industrielle et logistique. Dans un contexte de forte demande, ce choix lui permet d'assurer la continuité d'accès pour les patients, adultes comme enfants, à ses médicaments à base de paracétamol (Dafalgan et Efferalgan), considérés comme essentiels et sans connaître de situation de tension ou de pénurie.

Concrètement, les actions d'UPSA pour sécuriser la disponibilité de ses médicaments sont :

- **La mobilisation des équipes à Agen et la réorganisation des lignes de production si besoin :** ayant acquis un savoir-faire industriel de plus de 87 ans, les salariés UPSA sont de véritables spécialistes de la production de médicaments à base de paracétamol. Engagés, ils sont mobilisables 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24 pour répondre à la demande.
- **Une diversification des sources d'approvisionnement en matières premières.** D'ici la mise en exploitation de l'usine française de principe actif de paracétamol en 2025 (Seqens), UPSA s'approvisionne aux Etats-Unis, en Inde et en Chine, ce qui lui permet de ne pas être dépendant d'un fournisseur. Les achats d'excipients et des matériaux d'emballages répondent également à une logique de diversification des fournisseurs, avec une volonté d'approvisionnement en circuits courts.
- **Un suivi quotidien de l'état de ses stocks de matières premières et de produits finis, mais aussi des commandes de ses clients officines, grossistes et hôpitaux :** fort de sa relation de confiance avec ses clients, UPSA travaille conjointement avec eux pour des commandes raisonnées, et ainsi éviter les surstocks.

UPSA collabore étroitement avec les Autorités de santé, en leur partageant ses niveaux de stocks et ses prévisions de ventes, et est prêt pour répondre à la demande des professionnels de santé et des Français pour les prochaines saisons automnale et hivernale.

UPSA démontre ainsi que le Fabriqué en France est une garantie forte pour éviter les pénuries. Aussi il doit être encouragé et valorisé pour permettre aux entreprises de continuer à investir dans leurs outils industriels. **Chaque année, UPSA consacre plus de 15 millions d'euros d'investissements à son site industriel pour continuer à développer sa performance industrielle et maintenir un outil toujours à la pointe.**

C'est pourquoi, UPSA en tant qu'acteur majeur et emblématique de la filière pharmaceutique, fortement attaché à la souveraineté sanitaire et industrielle, demande à ce que la tarification des médicaments matures intègre le critère de leur production en France.



À propos d'UPSA :

Le laboratoire UPSA place l'humain au cœur de son action pour accompagner tous les moments de la vie.

Fondé en 1935, UPSA est aujourd'hui à la fois une entreprise avec l'un des plus grands sites industriels pharmaceutiques d'Europe situé à Agen et une marque engagée, présente dans le quotidien des patients et pharmaciens depuis plus de 85 ans.

A travers sa gamme d'automédication, UPSA développe et met à disposition des patients des médicaments pour soigner les maux bénins du quotidien ainsi que des dispositifs médicaux. Son expertise s'étend sur cinq aires thérapeutiques : douleurs et fièvre (spécialité historique), ORL et voies respiratoires, digestion, troubles du sommeil et vitalité.

UPSA incarne l'ancrage territorial et la défense d'un savoir-faire « Fabriqué en France » qui rayonne à l'échelle internationale. Premier employeur privé du Lot-et-Garonne, l'entreprise rassemble 1 500 collaborateurs en France et génère 3 500 emplois indirects en France. Présent dans plus de 60 pays (3 filiales), principalement en Europe, en Afrique francophone et au Vietnam, UPSA exporte chaque année depuis Agen près de 40% de ses volumes à l'international.

Retrouvez également UPSA sur [LinkedIn](#) et sur www.UPSA.com

Contact presse :

Laetitia VENTROUX

Kookaburra Communication

+ 33 (6) 88 58 44 90

laetitia.ventroux@kookaburra.fr